
Compte-rendu de la réunion du conseil de quartier du 15 mai 2023 

 

Présents : Philippe André, Sabrina Meyer, Yvon Lemarquand, Olivier Giraud, Jacques Beaumont, 

Josiane Massacrier, Christiane Rouvière, Micheline Firka, Gilles Thomas, Marie-Georges Roux-Gilly, 

Anne Barbier Gleizes, Stéphanie Marchand-Valat, Elisabeth Blachère, Samuel Mecklenburg. 

Absente excusée : Dominique Gilles 

1- Les affaires en cours : 

-Les transports en commun : suite à la demande d’Elodie Trias qui travaille sur ce sujet avec JC 

Kohlhaas, un courrier lui a été adressé rappelant de manière synthétique les points évoqués lors du 

CICA 2022 (l’amplitude, la fréquence et le trajet des lignes S4, C18 et 2) auxquels ont été ajoutés le 

souci autour du projet d’apaisement de la presqu’île qui prive certaines liaisons à l’Hôtel de ville,  le 

courrier collectif concernant le Métro C et enfin la question des tarifs des tickets de métro, voire de 

leur gratuité. 

Elodie Trias a accusé réception de ce courrier. 

Le président du conseil de quartier Centre, à l’initiative du courrier sur le métro C n’a pas reçu de 

réponse à ce jour. 

-La demande relative à la déchèterie mobile, un courrier reçu début mars annonçait une prise en 

compte dans les meilleurs délais de cette demande. 

On attend toujours. 

-L’air pollué issu du tunnel de la Croix-Rousse a fait l’objet d’une explication précise et historique 

donnée par Gérard Françon lors du dernier conseil de quartier (voir le point 1 du compte-rendu du 

17 avril) 

On avait convenu de demander une étude de la qualité de l’air autour des 3 cheminées concernées 

et d’associer les autres conseils de quartier du 4 ainsi que celui du haut des pentes dans le 1er. 

Il s’est avéré difficile de trouver l’interlocuteur utile sur cette question : 

Aline Guitard à la Mairie du 4 ? Ou encore quelqu’un de la Métropole ? Samuel propose de 

transférer cette demande à Fabien Bagnon, Vice-Président aux mobilités et à la voierie à la 

Métropole. 

 

 

-Le budget participatif : on aimerait être au courant de l’évolution des 2 projets retenus dans le 

cadre du budget participatif: 

 La fresque sur le mur du cimetière et la végétalisation des cours de l’Ecole Jean de Lafontaine. Sur 

ce dernier projet Sabrina, qui l’a porté, indique que des propositions ont été faites et validées par 

l’école et l’équipe éducative, mais reste sans nouvelles des officiels ou du calendrier d’exécution. 

Concernant la fresque, lors de la soirée de remise des diplômes du budget participatif à l’hôtel de 

ville, à la question qui avait été posée, il avait été répondu qu’un appel à projets serait lancé pour 

les fresques. Mais notre conseil  reste également, à ce jour, sans nouvelles et rappelle que nous 

souhaiterions être associés au choix. 

Josiane exprime une nouvelle fois son désaccord avec le coût important : 100 000 euros de ce 

projet.  

Samuel va donc se renseigner au sujet de cette fresque. On souhaite aussi un retour sur le projet de 

végétalisation des cours de l’Ecole. 

 



Samuel confirme ce qui avait  été dit en janvier : la Direction des Affaires Culturelles va rédiger un 

appel à projet, puis un comité de sélection se réunira incluant la mairie du 4 et potentiellement le 

porteur de projet. 

Pour la végétalisation et son calendrier, on attend les réponses de Loïc Rigaud et Achille Audouard. 

 

2- L’avancement du travail du Collectif Pernon apaisé : 

Le collectif a rencontré Jean-Luc Girault, adjoint à la politique de la Ville le 26 avril : après avoir 

rappelé les raisons et les actions menées par le collectif depuis septembre, le besoin de moyens 

supplémentaires pour des actions pérennes et pas seulement ponctuelles a été exprimé auprès de 

l’élu. Il nous a confirmé que la révision des classements en Quartier Politique de la Ville ou en 

Quartier de Veille Active doit se faire en janvier 2024  (rappel : les premiers sont financés par l’Etat 

et les seconds par les collectivités territoriales). Il est assez pessimiste pour un  classement de notre 

quartier. 

Un autre rendez-vous a eu lieu le 12 mai avec Renaud Payre, Vice-Président à la Métropole en 

charge de l’habitat et de la politique de la Ville. Ce dernier connait bien le quartier en tant que 

Croixroussien mais aussi, et surtout, parce qu’il porte le projet immobilier relatif aux tours Pernon. 

Bien que ce ne soit pas le sujet de la rencontre, il s’est dit choqué par les réactions violentes des 

habitants au moment de la réunion publique l’année dernière. 

Il admet que le projet est arrivé à un moment où l’état des tours se dégradait. Des travaux sont 

programmés dans les tours ainsi que dans les logements de la vieille Croix-Rousse.  

Des pressions sont faites par la Métropole sur GLH pour faire bouger les choses. Renaud Payre va 

voir aussi ce que la Métropole peut faire au niveau des médiateurs, des chantiers d’été et des 

éducateurs de terrain trop peu nombreux actuellement : 2 en principe pour l’arrondissement, dont 

1 qui n’est pas remplacé depuis son départ en début d’année. 

Il a rappelé que la Métropole n’a aucune compétence en matière de police. 

Concernant les futures constructions : seule la partie sud est validée pour ce mandat ; on ignore 

quand les travaux vont commencer car le permis de construire n’a pas encore été déposé. 

En conclusion, un coup de projecteur est porté sur le quartier mais pas vraiment de promesses. Pas 

de prochain rendez-vous fixé mais Renaud Payre reste assez demandeur de collaboration. Les 

choses avancent mais il faut rester vigilant. 

 

 

 

3- Informations et dates à venir 

- La maison Baillieu : toujours pas de nouvelles quant à la date de la réunion du jury qui doit choisir 

un  projet parmi ceux qui ont été déposés fin 2021. Samuel parle de fin juin et Stéphanie a entendu 

parler de septembre.  

 

Samuel confirme que pour l’heure aucune date n’a été retenue, la mairie souhaite que cela se fasse 

au plus vite. 

 

- CICA du 14 juin : lors de la réunion de préparation à ce CICA, les membres du CICA étaient 

nombreux ; le thème de la santé a été confirmé. Un grand nombre  de points ont été soulevés sur 

ce sujet et notamment les questions de prévention. Deux CICA seront certainement nécessaires 

dans l’année, car il est difficile de tout traiter en 1H 15. 

Au cours du CICA du 14 juin à 17H30, 3 questions seront abordées : 

L’accès aux médecins ? La création d’une maison de santé ? les mesures face à la canicule ? 



- Inauguration de l’aire de jeux du parc de la Cerisaie : Jeudi 8 juin de 17h à 18h30 sous forme de 

goûter pour les enfants). Le résultat est très réussi. 

- Les 70 ans des Centres sociaux : Le samedi 2 juin à partir de 17h avec une déambulation depuis le 

Centre social Grand ’Côte jusqu’au centre social  Pernon où des animations seront proposées à 

partir de 18h45. 

- La Rue Dangon en fête aura lieu les vendredi 16 juin et 21 juillet. La première journée, prévue le 13 

mai, ayant été annulée, en raison de la météo, elle sera reportée en septembre, ainsi que le vide-

greniers et la bourse aux livres. 

- Gilles nous informe de dates à retenir à la Ferme pédagogique de la Croix-Rousse : 

17 juin : journée sur le thème de l’alimentaire en partenariat avec le réseau Animaterre, les centres 

sociaux, la MEJ, la ka ’fête ô mômes. 

21 juin : le quatuor Debussy, en résidence temporaire à l’Internat Favre, animera la fête de la 

musique sur le thème « nature et musique ». Ce sera certainement féérique. 

Enfin Gilles évoque le décès récent de Jean Schreiber, membre de notre conseil de quartier, 

responsable de La ville à vélo pour la Croix-Rousse. Nous avons reçu un faire-part sur la framaliste 

où la famille fait appel aux dons pour la recherche contre le cancer. 

 

- Samuel parle de la programmation intense et diversifiée qui aura lieu cet été au parc de la Cerisaie : 

40 manifestations sont prévues, certaines risquent d’être bruyantes et de finir entre 22 et 23 

heures. 

- La question du bruit en soirée se pose au niveau du kiosque Ste Elisabeth avec les soirées en 

musique et les partie de pétanque très tardives .Comment faire puisqu’il s’agit d’un espace privé ? 

Essayer de rencontrer le gérant ? Peut-être avec l’adjoint de la mairie du 4 : Mathieu Arrondeau ? 

Une réunion dans le cadre de la Charte pour la qualité de la vie nocturne était prévue et a été 

reportée en septembre. 

Concernant la Croix-Rousse, nous avons mandaté Isabelle Chemin, présidente du conseil Est, pour 

représenter les quatre conseils de quartier sur ce thème. 

 

4- Concertations : 

    - La modification n°4 du PLU-H Métropole : Elle concerne les 59 communes qui constituent la 

Métropole. Une enquête publique aura lieu début 2024 mais une consultation se déroule 

actuellement et jusqu’au 4 juin. Pour découvrir les objectifs de cette modification, répondre à un 

questionnaire et donner son avis, il faut aller sur la plate-forme : jeparticipe.grandlyon.com. 

    - Une autre consultation est ouverte jusqu’au 11 juin : Réinvestir Neyret : il s’agit des locaux 

laissés en partie vacants par le départ de l’Ecole Nationale des Beaux-Arts en 2007. 

Pour s’informer et donner son avis : oye.participer.lyon.fr 

 

5- Questions diverses : 

- Josiane évoque le problème pour marcher sur les trottoirs devant  l’entrée des Petites sœurs des 

pauvres, rue Hénon. Samuel indique que ce sont des travaux qui seront effectués à l’issue des 

travaux sur le secteur. 

 

Il confirme qu’ils auront lieu d’ici un an avec, si possible, une végétalisation. Des travaux provisoires 

seraient une perte d’argent public, sachant qu’on peut passer en face en utilisant les passages 

piétons sécurisés. 

 



- Au sujet des constations de dysfonctionnements sur la voierie et l’espace public, il est rappelé que 

l’on peut faire des signalements sur Toodego. Récemment un signalement a été effectué à propos 

du dépôt sauvage d’un matelas au Parc Chazière : il a été enlevé dans les 48 heures.  

 

- Olivier demande des nouvelles du squat de la rue Henri Gorjus :   Samuel confirme qu’il n’y a pas de 

procédure d’expulsion pour ces jeunes qui  ont   été pris en charge par des bénévoles très actifs,  et 

aussi par la Municipalité et la Métropole dont ce n’est pas la mission. 

Ce lieu, acquis par la mairie, a vocation à évoluer. Au départ, il y avait un projet d’aménagement 

d’espaces verts et également  d’accueil des femmes en danger. Pour l’instant on recherche une 

autre solution. 

Dans l’urgence, il sert d’espace- tampon pour l’accueil de ces jeunes, mineurs à 80%, qui sont dans 

des limbes administratifs et dans l’attente d’une prise en charge réelle par les services d’aide à 

l’enfance. Il y a un turn-over de jeunes migrants accueillis mais pas d’augmentation. 

 

 

Prochaine réunion : lundi 19 juin à 19 heures 

 

-  

 

 

 

 


